



IRAQ

SALIDA ESPECIAL CON JOAN ROURA

VIAJE EN GRUPO – 9 DÍAS

●● ¿Por qué proponemos Iraq?

El territorio actual de Iraq coincide aproximadamente con el de la antigua Mesopotamia. Con un pasado rico y variado, este destino es una de las cunas de la civilización y una fuente de riqueza cultural a la espera de ser descubierta. Fue centro de civilizaciones importantes, como los imperios sumerio, babilónico, asirio, caldeo e islámico. Bagdad fue un brillante califato. Episodios mencionados en la Biblia o el Torá, como los del diluvio universal o la Torre de Babel, aluden a hechos ocurridos en esta zona de Mesopotamia. Después de años de guerra y violencia, la Republica de Iraq ha comenzado a atraer viajeros, no solo en el Kurdistán iraquí, donde se concentra la mayoría de la oferta turística, sino en el resto del territorio, donde la seguridad va mejorando día a día. Viajar a Iraq será todo un descubrimiento que cambiará la opinión estereotipada del país.

[Mapa de la ruta](#)

DÍA	ITINERARIO	COMIDAS	ALOJAMIENTO
23 marzo	Barcelona o Madrid → Estambul → Bagdad		Hotel
24 marzo	Bagdad 🚗 Samarra 🚗 Hatra 🚗 Mosul	D,C	Hotel
25 marzo	Mosul 🚗 Niniveh 🚗 Asur 🚗 Bagdad	D,C	Hotel
26 marzo	Bagdad	D,C	Hotel
27 marzo	Bagdad 🚗 Hilla 🚗 Karbala	D,C	Hotel
28 marzo	Karbala 🚗 Najaf 🚗 Kufa 🚗 Karbala	D,C	Hotel
29 marzo	Karbala 🚗 Uruk 🚗 Ur 🚗 Nasiryiah	D,C	Hotel
30 marzo	Nasiryiah 🚗 Marismas de Mesopotamia 🚗 Basora	D,C	Hotel
31 marzo	Basora → Estambul → Madrid o Barcelona		

D: Desayuno A: Almuerzo C: Cena

23 marzo | BARCELONA o MADRID → ESTAMBUL → BAGDAD

Salida en vuelo regular a Bagdad. Llegada, trámites de visado y traslado al hotel. Alojamiento.

24 marzo | BAGDAD 🚗 SAMARRA 🚗 HATRA 🚗 MOSUL

Desayuno. Salida para visitar Samarra, situada a 130 km al norte de Bagdad, a orillas del Tigris. Visitaremos la mezquita con el minarete en forma de espiral de Abu Dholuf, que conserva un gran encanto y se encuentra abandonada en la que fue una ciudad monumental y la capital abasí durante varias décadas. La última visita del día es Hatra, una antigua ciudad caravanera fortificada situada entre el Imperio persa y el romano y sometida como Palmira a la destrucción del Estado Islámico. Floreció entre los siglos II a.C. y II d.C. y entre columnas y arcos de influencias variadas se erigieron templos dedicados a la deidad solar. Fue redescubierta en el siglo XIX. Continuación a Mosul. Cena y alojamiento.

25 marzo | MOSUL 🚗 NINIVEH 🚗 ASUR 🚗 BAGDAD

Desayuno. Visita del sitio arqueológico de Niniveh, la última capital del imperio más grande jamás visto en Oriente Próximo, hasta el siglo VI a.C. bajo los reinados de Senacherib y Asurbanipal, cuyos palacios se encuentran en la zona arqueológica. Podremos visitar restos de puertas y murallas de la ciudad asiria. Visita del parcialmente destruido centro histórico de Mosul. El Estado Islámico dinamitó un gran número de sepulcros, iglesias y mezquitas. Para eliminar a este grupo, se bombardeó el barrio antiguo y se eliminaron gran parte de los edificios centenarios, algunos medievales. Si el tiempo lo permite, continuaremos con la visita al sitio arqueológico de Ashur en el río Tigris, la primera capital del Imperio asirio antiguo. Llegada a Bagdad. Cena y alojamiento.

26 marzo | BAGDAD

Desayuno. Bagdad es la capital del país. Con casi 9 millones de habitantes, constituye la segunda ciudad más poblada del mundo árabe después de El Cairo. Situada a ambas orillas del río Tigris y de orígenes prebabilónicos, fue refundada en el siglo VIII por el califa abasida que la convirtió en la capital del mayor imperio islámico de su época.

En poco tiempo se convirtió en un centro cultural, comercial e intelectual de gran relevancia del mundo medieval. Por su conocida biblioteca llegó a ganarse la reputación mundial como “casa de la sabiduría”. Temprano por la mañana visitaremos el bazar de los artesanos y la madraza de Mustansiriyah de época abasí. Visitaremos el Museo de Iraq, el centro arqueológico por excelencia del país que todavía en proceso de recuperación, nos muestra un inconmensurable legado histórico único. Tiempo para almorzar. Después seguiremos con la visita del Monumento de los Mártires de la guerra con Irán. Posibilidad de visitar alguna de las iglesias emblemáticas de la casi extinguida población cristiana. Al atardecer recorreremos el Puente de Shuhada sobre el Tigris y la zona de Mutanabi, donde pasean los bagdadíes en busca de libros, un café o un té en un *shaikhane* tradicional. Cena y alojamiento.

27 marzo | BAGDAD 🚗 HILLA 🚗 KARBALA

Desayuno. Salida hacia Hilla, situada a 85 km al sur de Bagdad. Este lugar nos muestra los vestigios arqueológicos de Babilonia, la ciudad que fue capital del antiguo Imperio neobabilónico entre los años 626 y 539 a.C., superando a la capital asiria Nínive como la mayor ciudad de Mesopotamia. Con restos de templos, palacios, torres y puertas de los recintos amurallados del interior y exterior de la ciudad, las ruinas de Babilonia constituyen el testimonio vivo de uno de los imperios más poderosos de la antigüedad, donde reinaron soberanos tan conocidos como Hamurabi o Nabucodonosor. Los Jardines Colgantes de las murallas de Babilonia, considerados una de las siete maravillas del mundo antiguo, han sido una fuente de inspiración para la cultura artística, popular y religiosa a nivel mundial. La ciudad, construida en forma rectangular siguiendo las líneas de los canales de regadío y dividida en dos por el río Éufrates, fue una sucesión de múltiples recintos amurallados que podemos apreciar desde el palacio que Sadam Hussein se hizo construir en un montículo artificial. Por la tarde llegaremos a Karbala, más conocida como el lugar de la batalla de Karbala en el 680 d.C., donde el ejército de Yazid I, en nombre de los omeyas, venció al ejército de Hussein y sus partidarios. Los santuarios del imán Husáin y Abbas son punto de peregrinaje para todo musulmán chií. La vida de las mezquitas, los creyentes que se santiguan en los mausoleos, el mercado que abre día y noche... hacen de esta visita una experiencia inolvidable. Cena y alojamiento.

28 marzo | KARBALA 🚗 NAJAF 🚗 KUFA 🚗 KARBALA

Desayuno. Saldremos temprano hacia el palacio o fortaleza de Ukhaider, situado a unos 50 km de Karbala. Se trata de un palacio abasida rectangular fortificado de grandes dimensiones y con un estado de restauración y conservación sorprendente, erigido en el siglo VIII con un estilo defensivo único. Continuación hasta Najaf, donde visitaremos la tumba-mausoleo del imán Ali Ibn Abi Talib, al que los chiís consideran su primer imán y personaje fundador de una escuela de pensamiento religioso que domina actualmente países como Irán o Iraq. Esta ciudad es un centro de peregrinación para todo el mundo islámico, solamente La Meca y Medina reciben la visita de más peregrinos musulmanes. Cerca se encuentra Wadi As Salam (Valle de la Paz), el mayor cementerio del mundo en el que se encuentran las tumbas de varios profetas. Muchos devotos de otras tierras aspiran a ser enterrados allí para volver de la muerte junto con el imán Alí el día del Juicio Final. A lo largo de los siglos se han construido numerosos hospicios, escuelas, bibliotecas y conventos sufíes alrededor del santuario de Alí, convirtiendo a la ciudad en un centro del conocimiento y la teología chií. Por la tarde visitaremos la actual Kufa, construida a orillas del Éufrates. Fue fundada en el siglo VII sobre lo que había sido una ciudad sasánida y se amplió con barrios árabes a partir del 638 d.C., como también ocurriría en Basora. La población árabe inmigrada llegó principalmente de la región sur de la península de Arabia. Con el tiempo, Kufa se convirtió en una ciudad aliada de Alí. Visita de la mezquita de los compañeros del profeta, en la que en un ambiente relajado y grandes patios espaciosos podremos presenciar el vaivén de los fieles que hacen sus plegarias y rituales en diferentes mausoleos. Regreso a Karbala. Cena y alojamiento.

29 marzo | KARBALA 🚗 URUK 🚗 UR 🚗 NASIRIYAH

Desayuno. Salida en dirección sur hasta Uruk, donde llegaremos a media mañana, una de las ciudades más importantes de la antigua Mesopotamia. De acuerdo con la Lista de Reyes de Sumeria, se fundó alrededor del 4.500 a.C. Situada en la región sureña de Sumer (la actual Warka), es más famosa por su gran rey Gilgamesh y el cuento épico de la búsqueda de su inmortalidad. Visita del yacimiento arqueológico de Uruk (Tell Warka), donde podremos identificar estructuras de palacios y tumbas realizados en ladrillo cocido a sol o al horno hace más de 5.000 años en lo que fue la urbe más evolucionada de la civilización sumeria. La ciudad sumeria de Ur está situada en el actual Tell al-Muqayyar, en Nasiriya, cerca de la desembocadura del río Éufrates. Desde el horizonte se detecta la presencia de las inmensas ruinas de la ciudad, entre las que destacan el Zigurat de Ur. Esta ciudad se relaciona comúnmente con el lugar de nacimiento de Abraham, citada en la Biblia como “Ur de los Caldeos”. Esta ciudad-estado sumeria estuvo habitada entre el 2025 y el 1735 a.C. y es considerada una de las ciudades más antiguas de Sumeria. Visita del Zigurat o torre de Ur, donde podremos ascender por sus escaleras parcialmente reconstruidas. Desde las terrazas sagradas podremos ver el entorno y los edificios que lo rodean e imaginar lo que un día fue un centro de civilización de primer orden. Regreso a Nasiriyah. Cena y alojamiento.

30 marzo | NASIRIYAH 🚗 MARISMAS DE MESOPOTAMIA 🚗 BASORA

Desayuno. Salida temprano hacia el sur en busca de la reserva natural de las Marismas de Mesopotamia o Akhwar. Podremos presenciar cómo ha evolucionado la tierra que albergó la primera civilización entre el tercer y cuarto milenio antes de Cristo, en el delta pantanoso formado por los ríos Éufrates y Tigris. Las regiones de humedales pantanosos (ahwar) de esta región del Iraq meridional son únicas en su género y deben su formación a uno de los mayores deltas interiores del mundo, además del hecho de estar situadas en un medio natural extremadamente árido y cálido.

Sin embargo, lo que antes fue un vergel generado por el agua que fluía por canales entre el Éufrates y el Tigris actualmente es una región seriamente amenazada por la aridez y la sequía, no solo debida a procesos naturales, sino a la mala gestión del hombre y a la acción devastadora del gobierno sobre los recursos y las poblaciones. Las llamadas “Marismas de Mesopotamia” son canales, lagunas y zonas inundadas de agua dulce que albergan una población autóctona con una cultura milenaria, los árabes de las marismas o ma’dan, que viven de los recursos naturales de la zona y construyen sus casas flotantes a base de cañizo, características por su forma de arco de bóveda. Su relación con el agua y su arquitectura han permanecido inalteradas durante el transcurso de los siglos. Visitaremos la región pantanosa y haremos una parada para visitar a una familia que vive de la ganadería y la agricultura con sus construcciones de adobe y de caña. También visitaremos el monumento dedicado a los mártires de la región. Finalmente, recorreremos en barcazas de caña los canales que transcurren entre la vegetación y veremos diferentes aves autóctonas, construcciones y paisajes de una belleza evocadora de tiempos remotos. Saldremos de las marismas y nos dirigiremos al Árbol del Conocimiento o Árbol de Adán, último reducto simbólico de un paraíso perdido, donde se unen los ríos Éufrates y Tigris para dirigirse juntos a la desembocadura, cerca de Basora. Llegada a Basora. Cena y alojamiento.

31 marzo | **BASORA** → **ESTAMBUL** → **BARCELONA o MADRID**

Salida por la mañana para coger el vuelo de regreso. Llegada y fin de los servicios.

●● PRECIO POR PERSONA 2024

SERVICIOS DE TIERRA

Mínimo 10 personas: 2.595€
Suplemento habitación individual: 545€

Revisión de precios: El precio del viaje podrá modificarse por variaciones del precio del transporte derivado del coste del combustible, de las tasas e impuestos incluidos en el contrato y recargos turísticos, de aterrizaje y de embarque o desembarque en puertos y aeropuertos, así como por variación en el tipo de cambio aplicado en enero 2024. En ningún caso, se revisará al alza durante los 20 días anteriores a la fecha de salida del viaje.

●● SALIDA 2024

23 marzo

●● SERVICIOS INCLUIDOS / NO INCLUIDOS

INCLUYE

- 8 noches de alojamiento en hoteles categoría 4 estrellas con desayuno.
- 7 cenas.
- Todos los traslados y transportes en minibús.
- Barcas en Éufrates y Tigris.
- Guía especialista (Joan Roura).
- Guía oficial iraquí.
- Entradas según programa.
- [Seguro de asistencia en viaje y cancelación hasta 1.000€ \(gratuito\)](#)

NO INCLUYE

- **Vuelo y tasas:** (Cupo disponible con Turkish Airlines). Salida Barcelona o Madrid: 980 € (tasas de aeropuerto incluidas en fecha enero/24). La opción de otra compañía o tipo de tarifa comporta una variación en el precio.
- Visado (75€).
- Cualquier otro servicio no especificado en el apartado anterior.

●● GRUPO MÍNIMO / MÁXIMO

La realización del presente viaje requiere la participación de un mínimo de 10 personas y máximo 18. De no llegarse a este mínimo, la agencia tiene derecho a anular el viaje a más tardar hasta 20 días naturales antes del inicio del viaje.

●● PÓLIZAS OPCIONALES DE GASTOS DE ANULACIÓN, MUERTE O INVALIDEZ Y AMPLIACIÓN DE COBERTURAS

Debido a que tanto las compañías aéreas como los prestatarios de los servicios tienen condiciones de anulación muy estrictas, Altair Viajes pone a vuestra disposición seguros especiales de gastos de anulación para que podáis cubrir las cantidades que consideréis según vuestros intereses. Quedan excluidas las actividades físico-deportivas en el medio natural y deportes de aventura. [Consultar suplemento y detalle de las coberturas en cada caso.](#)

●● CANCELACIONES

El viajero puede renunciar al contrato en cualquier momento antes del inicio del viaje, teniendo que abonar una penalización que equivaldrá al precio del viaje combinado menos el ahorro de costes y los ingresos de la utilización alternativa de los servicios de viaje.

●● PERSONAS MOVILIDAD REDUCIDA (PMR)

Persona cuya movilidad para participar en el viaje se encuentra reducida por motivos de discapacidad física, sensorial o locomotriz, permanente o temporal; discapacidad o deficiencia intelectual, o cualquier otra causa de discapacidad, o por la edad, y cuya situación requiera una atención adecuada y la adaptación a sus necesidades particulares del servicio puesto a disposición del resto de participantes. Si alguno de los interesados en hacer un viaje a medida es PMR deberá informarnos para poder consultar si el viaje a medida puede ser o no diseñado para cubrir sus necesidades.

●● RESERVAS Y FORMAS DE PAGO

Para formalizar la reserva se abonará un depósito mínimo del 40% del precio total del viaje. Este porcentaje podrá variar en función de las condiciones de los distintos proveedores. El resto se liquidará como muy tarde 10 días antes de la fecha de salida. Se aceptan como métodos de pago: transferencia bancaria, cheque nominativo o tarjeta (exceptuando Amex y Dinners). Para pagos en efectivo consultar condiciones legales.

●● INFORMACIÓN PRÁCTICA

VISADO

Para realizar los trámites de autorización del visado en Iraq se necesita la copia del pasaporte original escaneada en el momento de realizar la petición. El visado se hace y se paga a la llegada: 75€.



Recomendamos consultar la web del [Servicio de Atención al Viajero Internacional](#).
Con la colaboración del Servicio de [Salud Internacional del Hospital Clínic de Barcelona](#).

CARACTERÍSTICAS DEL VIAJE

Después de muchos años de guerra y violencia, la República de Iraq abre las puertas al turismo. Pese a la inestabilidad política, económica y social, se pueden conocer de primera mano lugares míticos de la historia pasada y presente, como las ciudades sumerias de Ur y Uruk, Bagdad, capital de Al Mansur y Harun Al Rashid, la antigua capital Samarra y la Basora de los marineros y comerciantes árabes. También nos acercaremos a reservas naturales únicas como las Marismas de Mesopotamia, con sus habitantes y su forma de vida milenaria; y a lugares de creciente importancia religiosa en el mundo islámico de Oriente, como los centros de peregrinaje de Karbala, Najaf, Wadi Salam o Kufa.

Los desplazamientos se hacen en turismo, van o autocar, según el número final de pasajeros. El estándar de los vehículos no son los mismos que en Europa. Los hoteles son de categoría 4*, pero no equivalen a las categorías europeas. El nombre del hotel se confirmará en el momento de entrega de la documentación, que puede llegar a ser 4 días antes de la salida.

En este viaje nos acompaña Joan Roura, redactor de la sección internacional de TV3 y especialista en el Próximo y Medio Oriente. Ha hecho cobertura de las dos intifadas palestinas, las guerras del Líbano, las revoluciones árabes de Egipto y Siria, Irán, Pakistán e Iraq, desde el régimen de Sadam Hussein hasta la guerra contra el Estado Islámico, incluida la invasión anglo-norteamericana del país en 2003. Es autor de diversos documentales, artículos y libros.

DIVISA

La moneda nacional es el dinar iraquí (IQD), consultad el cambio en [XE converter](#).

CLIMA

El clima es continental. En verano la temperatura en el centro del país oscila entre los 30 °C y los 45 °C y el clima es muy seco. En invierno hace bastante frío, especialmente en el norte del país. La mejor época para viajar es primavera y otoño.

SEGURIDAD

Sobre cuestiones de seguridad, recomendamos consultar la página web del [Ministerio de Asuntos Exteriores](#).

●● PARA SABER MÁS DE IRAQ

Utiliza el amplio fondo bibliográfico de la Librería Altair. Hemos recopilado un conjunto de guías, mapas y libros sobre [Iraq](#) que pueden consultar con la finalidad de sumergirte en el territorio a través de la literatura.

●● CONDICIONES GENERALES

 Las condiciones generales se encuentran en nuestra [web](#).